

De la región levantina

El rotulado de calles

Valencia, 23, 10 noche.—La «Gaceta» publica un orden de Gobernación dando instrucciones a los Consejos municipales sobre el rotulado de calles, a fin de evitar los constantes cambios. Dispone se abstengan de darles nombres de personas que obtengan cargos públicos o funciones de Gobierno.

Se reúne la Ejecutiva del Partido Socialista

Se ha reunido la Ejecutiva del Partido Socialista, con la asistencia de los camaradas Azorín, Cordero y González Peña, los que informaron de sus gestiones en la reunión de las Internacionales en París. Dijeron que durante su estancia en la capital de Francia recibieron numerosos telegramas de diversas entidades socialistas de España, pidiendo que la reunión sirviera para estrechar los lazos de unidad.

El secretario de la Internacional Socialista invitó a los camaradas Cordero, Azorín y González Peña para que ante él y el secretario de la Internacional Sindical, camarada Scheven, se reunieran los representantes sindicales y socialistas españoles, a fin de cambiar impresiones sobre el problema de España. Los representantes de España accedieron a ello, pero el secretario de la Internacional Sindical comunicó que habría de aplazarse esta reunión por dificultades que habían surgido.

El proletariado inglés a nuestro lado

El camarada González Peña ha dicho que los representantes de las Internacionales les han manifestado la disposición de los trabajadores que representan, a nuestro favor.

El representante de la Internacional Socialista expresó que el proletariado inglés, que al principio acogió la cuestión española con frialdad, hoy nos ayudan con su concurso, pues ha sacado la conclusión de que nuestra guerra civil ha rebasado las ambiciones de los Estados totalitarios, convirtiéndose en una guerra de conquista de la democracia e ideal obrero. Este hecho ha contribuido para que los laboristas voten a favor del rearme inglés. Los camaradas franceses e ingleses ven la concentración de sus flotas en el Mediterráneo, como una movilización. Si Ginebra no pone coto a las ambiciones de los países totalitarios, resolviendo las aspiraciones del proletariado, las Internacionales no se resignarán, y procurarán la realización de sus justas aspiraciones.

Fallece un periodista

Alicante, 23, 10 noche.—En el pueblo de Benidor, ha falle-

cido el periodista madrileño Ramón Martín, que durante muchos años fué redactor de «El Socialista». Su vida fué una constante lucha por el derecho y las reivindicaciones del proletariado. Ultimamente había sido nombrado presidente honorario del Sindicato de Periodistas de Madrid.—Febus.

Reunión de las Federaciones expulsadas

Valencia, 24, 1 madrugada.—Las Federaciones Minera, Madera, Agua, Electricidad, Piel, Banca, Petróleos, Vestir, Enseñanza, Tabalera, Puertos y Uso y Vestido, han dirigido una carta a todas las Federaciones expulsadas de la U. G. T. para una reunión que se celebrará hoy, viernes, a las cuatro de la tarde, para resolver sobre la contestación de la Ejecutiva al escrito elevado por las representaciones del Comité Nacional.

Declaraciones del secretario minero de Asturias

Ha llegado para pasar breves horas en esta ciudad, el secretario del Sindicato minero de Asturias, Amador Fernández. Los periodistas consiguieron una entrevista, a quienes hizo las siguientes manifestaciones:

—Hay que hacer una aclaración referente a la constitución de la soberanía del Consejo de Asturias y León, ya que de no haberse constituido éste, otros organismos se hubieran dedicado a dar órdenes y en cuatro días Asturias hubiera estado en poder de los facciosos.

Para nosotros no existía ni existe otra autoridad legítima que el Gobierno de Valencia.

Respecto a la guerra es difícil aventurar juicios, ya que en Asturias se puede decir que se lucha sin descanso durante catorce meses. La sangre de los asturianos, ha regado Bilbao, Santander y Asturias: para nosotros no existe diferenciación en el terreno, ya que todo es España y se lucha por la independencia de nuestro suelo.

El enemigo ha declarado que de Asturias sólo le interesa el solar. Esto demuestra la suerte que correrían los asturianos caso de que Asturias cayera en sus manos. Afirmamos que nosotros lucharemos hasta el último momento, y que ese solar que ellos desean quedará lleno de cementerios para enterrar los muertos alemanes, italianos y moros. Las nuevas fábricas habrían de levantarlas sobre los restos de sus muertos.

Los presos son tratados y considerados como ellos no lo hacen con los nuestros: ellos y sus hijos comen lo que comemos nosotros. Si el mundo se diera cuenta de la labor que

EN EL FRENTE SUR

La magnífica actuación de nuestra artillería

Valsequillo, 23 10 noche.—Prosigue la eficaz actuación de la artillería republicana en las operaciones que se desarrollan en este sector. Los artilleros leales han demostrado su capacidad, contribuyendo a la feliz ofensiva de nuestro Ejército. Ayer se tuvieron noticias de que un convoy de camiones, enemigo, se dirigía hacia Granja de Torrehermosa transportando fuerzas. Inmediatamente funcionaron nuestros cañones, y a los pocos momentos, saltaban por el aire los vehículos enemigos.

La aviación también ha prestado eficacísimos servicios bombardeando con gran intensidad y positivos resultados la cuenca del Temple y Granja de Torrehermosa.

En el día de ayer decreció la actividad de nuestra artillería, pero no por eso se dejó de castigar los reductos enemigos.

Nuestras fuerzas se dedican a la debida fortificación de las posiciones conquistadas últimamente al enemigo. Continúa la presión republicana a Granja de Torrehermosa. A pesar de la feroz resistencia del enemigo hemos ocupado las inmediaciones del cementerio. El avance se hace con dificultad, ya que los facciosos han concentrado en este pueblo grandes contingentes de tropas y material de guerra. A pesar de la llanura del terreno, lo que hace que nuestros soldados tengan que avanzar a pecho descubierta, no decae el entusiasmo de nuestras fuerzas que no interrumpen su avance, conquistando constantemente terreno.

Ayer el enemigo hizo un gran alarde de granadas de «tiempo», que estallan en el aire, esparciendo la metralla en una gran extensión de terreno.—Febus.

REGION CATALANA

Una incursión de la aviación enemiga

Tarragona, 24, 1 madrugada.—Esta mañana, a las seis, realizaron una incursión sobre esta población dos aviones enemigos, los que arrojaron cinco bombas en el extrarradio, sin que afortunadamente causaran víctimas ni daños.—Febus.

nosotros desarrollamos, quedaría admirado.

La ayuda que quiere Asturias no es económica: lo que nosotros esperamos es el esfuerzo de los frentes aragoneses, andaluz y centro. Y además, una ayuda en la retaguardia, pero no con postulaciones que nosotros rechazaríamos, ayuda eficaz, y que desapareciera esa despreocupación que existe en el Mediterráneo.—Febus.

Partes oficiales de guerra

Valencia, 24, 1 madrugada.—En el ministerio de Defensa Nacional, fué facilitado a los periodistas el siguiente parte de guerra:

Ejército de Tierra

CENTRO.—Sin novedad en los distintos sectores de este frente. Evadidos del campo faccioso han llegado a nuestras filas cuatro soldados.

ESTE.—Nuestras fuerzas prosiguen la ofensiva de ayer en el Alto Aragón. Hoy ha sido ocupado Viaseo y dominado Escué. En Ardi un núcleo de facciosos resisten en la iglesia. Se han hecho veintiseis prisioneros.

NORTE.—Ayer por el frente oriental, el enemigo ha realizado el más duro ataque registrado en los frentes asturianos. Este lo efectuó apoyado por grandes masas de aviación, artillería y barcos de guerra. A pesar de los fuertes ataques y ametrallar en ocasiones sus propias líneas para obligar a sus soldados a avanzar, nuestros soldados opusieron una resistencia tenaz, reduciendo las ventajas enemigas a una rectificación de sus líneas en doscientos metros en el Alto Salcedo. Se hicieron al enemigo cuatrocientas bajas.

También atacó el enemigo por Pertus siendo rechazado. Por el sur, el enemigo, apoyado por la aviación, llegó hasta la cota 1672. al suroeste de Bustongo.

Pocos momentos después nuestras fuerzas iniciaron un contraataque que dió por resultado la recuperación de esta cota, cogiéndole además, víveres, municiones y prisioneros.

SUR.—La artillería republicana ha batido concentraciones enemigas en Cogollós Vega y Huétor Santillán (Granada). Los facciosos han disparado sobre nuestras posiciones, sin que nos causara daños. También han disparado por el cortijo Galler. También ha habido actividad artillera en Cerro Plata y Tantorrie.

SUR TAJO.—La artillería propia ha disparado con gran intensidad sobre la fábrica de armas de Toledo con granadas rompedoras. Los proyectiles cayeron dentro de la factoría destruyendo varios departamentos.

Aviación

Al hacer un reconocimiento una de nuestras escuadrillas sobre Peñaraoya, fué descubierta una concentración de camiones que se dirigía por el camino de Fuenteovejuna. Los aparatos republicanos actuaron sobre dicha concentración, incendiando tres camiones y ametrallando las trincheras y baterías enemigas.

También fueron bombardeadas las líneas facciosas de Orocia (Huesca) y las trincheras en Nerel.

INFORMACION GENERAL DE MADRID

Una carta de una diputada inglesa al general Miaja

Madrid, 23, 10 noche.—La diputada conservadora inglesa, duquesa de Athoil, ha dirigido una carta al general Miaja en la que dice que, si hubiera tenido más tiempo en su intervención en la Cámara de los Comunes; hubiera dicho más cosas de su visita a la España leal. Agrega que los bombardeos facciosos a Madrid confirman los sangrientos hechos de Santander. Continúa diciendo que sigue con admiración la ofensiva republicana en Aragón. Dice que ha cableografiado al presidente Roosevelt, a Inglaterra y a otras democracias, para que en el campo faccioso se garantice la vida de los prisioneros de guerra y detenidos políticos.

La duquesa de Athoil enviará, telegráficamente, dinero a Bayona, a fin de atender las necesidades de los refugiados españoles. Termina diciendo que trabajará activamente para que por las democracias se preste el debido apoyo a la España republicana.—Febus.

Información del Extranjero

El lunes se tratará la cuestión de España

Ginebra, 24.—El próximo lunes será tratada en la Sociedad de Naciones la cuestión de España y las proposiciones del doctor Negrin.

El martes tendrá lugar la elección de Bélgica para el puesto semipermanente que dejó vacante España.

El jefe del Gobierno francés y Negrin conferencian

París, 24.—Ha llegado el jefe del Gobierno español, doctor Negrin. Fué recibido por el jefe del Gobierno francés celebrando una extensa conferencia.

El consul francés en Málaga detenido en su domicilio

París, 24.—El ministro de Negocios extranjeros ha conseguido comunicar con el consul francés en Málaga, a quien los facciosos tienen recluido en su domicilio.

Lea usted

DIARIO DE ALMERIA

INFORMACIÓN LOCAL

Consejo Municipal

El presidente del Consejo Municipal, camarada Alférez, no se encontraba en su despacho, por estar celebrando una entrevista con el Gobernador civil, sobre los refugios de la capital.

De Abastos

El comisario de Abastos, camarada Granados Salvador, nos dijo que convendría aclarar al vecindario que no existía ninguna orden de requisar el ganado de cerda y que cada vecino puede sacrificar con arreglo a las Ordenanzas municipales. Ahora bien; lo que le está reservado a cada vecino es sacrificar un animal, y los que pasen de dos o tres se les obligará a que los venda, teniendo en cuenta la escasez de carne.

Al entrevistarnos con el camarada Blasco, nos manifestó que se había tomado el acuerdo para suprimir las «colas», y que consiste en hacer la repartición de géneros que vengan consignados a esta Comisaría de Abastos, entre los comerciantes, que a su vez harán entrega a los diferentes sindicatos.

Esta medida será transitoria en tanto se ultima la confección de las cartillas de racionamiento. A este fin se han cursado oficios a las dos centrales sindicales U. G. T. y C. N. T.

Gobierno civil

El secretario particular del Gobernador, camarada Ferrándiz, nos dijo que en la provincia continúa la tranquilidad.

A continuación nos hizo entrega de la siguiente nota:

Por el gobernador civil se ha cursado un telegrama a los alcaldes de esta provincia en el sentido siguiente:

«En cumplimiento órdenes telegráficas recibidas Subsecretario Ejército Tierra, se servirá V. comunicar al mismo antes día 25 por teléfono a Sección Movilización y Organización noticias numéricas de individuos que han de recibir instrucción premilitar. Datos interesados serán comunicados separadamente los que tengan 18 y 19 años, así como los inútiles correspondientes a cada una de estas edades, presentarán certificado inutilidad».

Sección Agronómica de Almería

Abono.—Se pone en conocimiento de los Comités Agrícolas Locales de la provincia, Organizaciones Sindicales y agricultores en general que habiéndose recibido en este Servicio Agronómico doscientas toneladas de sulfato amoníaco con destino a la próxima sementera al precio de 40 pesetas los 100 kilogramos, deberán solicitar en estas oficinas (Crónica, 2) en el plazo de 5 días a contar desde la publicación de este anuncio, la cantidad que cada Consejo Agrícola o sindical necesite, advir-

tiéndoles que terminado dicho plazo se procederá a su reparto entre los solicitantes y con arreglo a sus necesidades.

CRUZ ROJA ESPAÑOLA

Aviso.—Teniendo esta Institución de la Cruz Roja montado un servicio en su domicilio social calle del Primero de Mayo, núm. 8 para proceder a la vacuna antitífica de los habitantes de la capital se pone en conocimiento de todos que desde el próximo día 25 del corriente se procederá a la referida vacunación a cuantas personas se presenten, siendo completamente gratuito este servicio y de 4 a 6 de la tarde.

También se pone en conocimiento de todos los señores médicos tanto oficiales como particulares que pueden enviar a la referida vacunación a cuantas personas deseen.

El Presidente accidental, J. Hernández.

Unión General de Trabajadores

Este Comité Ejecutivo convocó a todos los Presidentes y Secretarios de los Sindicatos afectos a esta Federación local, para la asamblea que se realizará el próximo sábado, 25 de los corrientes y horas de las cinco, en el salón núm. 2 de la Casa del Pueblo, en donde se tratará el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
2. Lectura de correspondencia.
3. Tratar sobre el escrito presentado por varias organizaciones sobre abastecimientos.
4. Nombramiento de un Secretario Administrativo, por haberse incorporado a filas el compañero Juan Rodríguez.
- 5.—Ruegos, preguntas y proposiciones.

A todos os Sindicatos se encarece la puntual asistencia, en vista de lo importante de la asamblea.—El Comité.

COMISION MIXTA DE REFUGIOS

Por la presente nota se hace público para general conocimiento, que esta Comisión ha acordado conceder licencias para la construcción de refugios particulares desde el interior de las casas al conector general, o sea con comunicación a las galerías principales de los refugios.

Todos los que deseen acogerse a los beneficios y facilidades de este acuerdo y principalmente los directores o administradores de organismos e industrias establecidas en el centro de la población, presentarán solicitudes a la sección técnica de esta Comisión, integrada por los señores ingenieros Fornieles y Calella y el Arquitecto Municipal sr. Langle, los que infamarán dichas solicitudes, a las cuales para mayor facilidad deberá acompañarse un proyecto de la obra a realizar.

—Los gastos de construcción serán de cuenta del solicitante, así como el pago de un pequeño canon que cobrará la Comisión al expedir el correspondiente permiso, teniendo en cuenta la importancia de las obras y el lugar donde hayan de hacerse.

Reiteramos al público que a partir del próximo domingo y hora de las tres de la tarde se podrán visitar los refugios que están en construcción, los cuales se encuentran muy adelantados y tenemos mucho interés en que las mujeres y el pueblo en general conozca el progreso de las obras durante el tiempo de nuestra actuación.—La Comisión.

Nota de las cantidades últimamente ingresadas en los fondos de esta Comisión:

Personal de la Delegación de Minas, 85.76 pesetas; personal de los talleres de Obras Públicas, 219; Francisco Gómez López, obrero de los talleres de

Dr. Juan López Jiménez

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5.—NAVARRO RODRIGO, 14, 2.º
GRATUITA DE 2 a 3 EN LA CASA DE SOCORRO

Teléfono 1966

la misma entidad, 10; Manuel Sierra Gomiz, idem, 10; Comisario de Vigilancia, importe de la venta de varios artículos incautados, 318,20; importe de las hortalizas donadas por el gobernador civil, 5.159,95; Sindicato de chóferes «El Avance», día de haber del mes de agosto, 1.478,40; Manuel Marín Ogalla, 50; Federación Provincial de la Edificación, 466; habilitado de la G. N. R., día de haber de agosto, 2.800; Sindicato de Recaudadores de Contribuciones del Estado, 560; personal de la Jefatura de Montes, 82,80, y Colectividad Obrera de la Alhóndiga, importe de varias sanciones impuestas a compañeros. 145.

Esta Comisión se complace en invitar al público y principalmente a las mujeres a que el próximo domingo y siguientes visiten los refugios que están en construcción; siendo las horas de visita desde las tres de la tarde en adelante, para que esté la luz encendida. De esta forma podrá apreciar el pueblo el gran adelanto y garantía de la obra.

Hacemos esta invitación por estimar que la mejor propaganda de nuestra gestión es el progreso en los trabajos, por lo cual deseamos que todos los antifascistas conozcan esta labor sobre el terreno, o sea dentro de los mismos refugios, pues con ello cada vez será mayor el entusiasmo para contribuir a terminarlos.—La Comisión.

LA INDIA

Es la Droguería más barata y más por serla. Granada, 1-A. Almería

INSTRUCCION PUBLICA

MATRICULA LIBRE

Por orden Ministerial de primeró del corriente (Gaceta número 250) ha sido abierta matrícula libre en la Escuela Normal del Magisterio primario de esta capital, para quienes deseen examinarse de las asignaturas que tengan pendientes del Plan de estudios del año 1914.

El plazo de la citada matrícula quedará cerrado el 30 del presente mes exigiéndose además de los requisitos legales, la presentación de documentos políticos y avales de partidos y organizaciones que acrediten su adhesión al régimen.

Los exámenes tendrán lugar en la primera quincena del próximo mes de octubre.

PROPIETARIOS

Deseo tomar en arriendo casa con patio, preferible extrarradio ciudad.

Razón: Muley, 2. Vicente.

Partido Comunista de España

A TODOS LOS TRABAJADORES

De acuerdo con nuestra Conferencia Provincial celebrada durante los días 16, 17 y 18 del pasado mes de julio en donde se tomó el acuerdo de la depuración de nuestro Partido, ponemos en conocimiento de todos nuestros militantes y de todos los trabajadores en general haber sido expulsado de nuestro Partido a los individuos siguientes:

Leoncio Mateo López, Secretario General del Radio Comunista de Purchena, como así mismo al que nos representaba en el Ayuntamiento del mismo pueblo como alcalde, Antonio Pérez García, por inmorales y enemigos de los trabajadores, lo que publicamos en la Prensa para conocimiento de todos los trabajadores y Organizaciones.

ANTONIO LANGLE

Médico especialista en enfermedades de piel, venéreo y sífilis. Análisis de sangre y de orina. Consulta diaria de 12 a 2 y de 8 a 9. Oficina de Filología Langle. ALMERIA

PENSIONES DEL ESTADO

para informes y tramitación

Agencia B O M

Residencia Social, 2.º Piso, 1.º de la calle de Riego, 6, A.

José Soriano Maciá

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5. GENERAL RIEGO, 6

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.